



Pág. 20 CRONICA

1-XII-1991

BALS 301

EL DIA

000 189952

"ES MI PRIMERA NOVELA" CONFIESA GONZALO TAPIA

*Único escritor regional galardonado en los Juegos Florales de Vicuña.

Rafael Santibáñez, un profesor rural, es el personaje central de la novela corta "Soledad en la montaña", seleccionada entre las seis mejores en Juegos Florales en Vicuña, tercera versión de este concurso de nivel nacional.

Hasta ahora, el conocido hombre de letras y columnista de El Día, sólo había incursionado en los géneros cuento, poesía y teatro; sin embargo, en esta ocasión, intentó incursionar literariamente en la novela con los resultados ya anotados. Nos hace una confesión:

"Me resultó bastante difícil llegar a estructurar un trabajo tan extenso; resulta que uno se encasilla en un modelo de narración, por decir el cuento breve, donde sin mucha demora se llega al desenlace, en cambio en la novela el asunto se complica, se tiene que recrear demasiado al lector, ofrecerle personajes y más que eso una gran diversidad de situaciones y acciones, capitular es complicado, pero al fin, después de mucho, pude lograrlo".

SEIS MESES DE TRABAJO

- ¿Cuánto tiempo demoró en escribirla?

Alrededor de seis meses, trabajando por las noches y los fines de semana, variando la trama, corrigiendo, agregando, quitando, hasta pulirla finalmente, justo tres días antes que expirara el plazo de envío".

- ¿Es una obra ficticia o está basada en experiencias reales?

"Tiene de todo un poco, en el desarrollo asoman hechos que alguna vez ocurrieron, personajes y personajes a los que se les cambió de nombre y también situaciones ideadas, concurrieron en el desarrollo innumerables elementos que al unirse por medio de un personaje central dieron forma a una emotiva historia".

- ¿Es halagador para usted haber quedado seleccionado entre escritores de gran talla literaria y de trayectoria?

"No los conozco a todos, salvo a dos, así que no puedo asegurar del resto si son colosos o algo así como por ahí se dijo, lo que sí me halaga de verdad es haber logrado una distinción nacional, no pretendo compararme a nadie ni sentirme orgulloso porque entre los ganadores están fulano o zutano, nada de eso, estoy muy contento que el jurado haya estimado mi novela

Escritor
Gonzalo
Tapia



como una de las seis mejores, igual me hubiese sentido si los ganadores hubieran sido solamente narradores regionales".

POSIBILIDADES DE PUBLICARLA

- ¿Qué posibilidades existen de publicar la obra?

"Buena pregunta que deberían responder los organizadores; desde el punto de vista personal es imposible por el costo que ello significa y del apoyo de empresas u otros organismos de la zona que puedan brindar a un

escritor regional no me pronuncio; el problema es que en el mundo, los mecenazgos pasaron a mejor vida".

Dejamos abiertas las posibilidades para que alguien acójala el trabajo de un escritor regional que mucho ha dado a las letras y las artes, tome su novela premiada y le otorgue el auspicio necesario para que sea publicada.

"Difícil, acota el galardonado, muy difícil".

Nos quedaremos entonces sin conocer los entretelones de "Soledad en la montaña". Una lástima.

"Es mi primera novela" confiesa Gonzalo Tapia [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Tapia, Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Es mi primera novela" confiesa Gonzalo Tapia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)